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Il giorno 6 dicembre 2022, con avvio alle ore 10.10, si è tenuta in videoconferenza (utilizzando la 
piattaforma Webex) la seduta ordinaria del Comitato di Sorveglianza (di seguito CdS) del Piano Sviluppo 
e Coesione della Regione autonoma Friuli Venezia Giulia (di seguito PSC FVG o Piano).  
 
Elenco dei membri presenti  

 
Numero membri effettivi: 30 
Numero legale per l’avvio dei lavori: 16 
Numero membri effettivi presenti: 24 
 
Il Comitato di Sorveglianza si è regolarmente costituito con la presenza di 24 membri effettivi presenti.  
A seguito dell’avvio dei lavori, si è aggiunto un ulteriore rappresentante avente diritto di voto.  
 

COMPONENTI A TITOLO EFFETTIVO CON DIRITTO DI VOTO 
Ente Nominativo 

1. Presidente: Assessore regionale alle Finanze  BARBARA ZILLI  
2. Autorità Responsabile del piano  FILIPPO CACCIAGUERRA  
3. Assessore regionale al Lavoro   
4. Direzione Generale  ROSSANA PRECALI  
5. Direzione centrale Attività produttive e 
Turismo  

ROBERTO FILIPPO  
Presente anche: GIAN ANDREA FUMIS 

6. Direzione centrale Infrastrutture e Territorio  CHIARA GILY  
7. Direzione centrale Difesa dell’Ambiente  PAOLO DE ALTI  
8. Direzione centrale Lavoro, formazione, 
istruzione e famiglia – Autorità di Gestione del 
FSE  
 

KETTY SEGATTI  
Presente anche: FRANCESCA CHIMERA 
BAGLIONI 

9. Direzione centrale Risorse agroalimentari, 
forestali e ittiche  
 

GIANLUCA BARNABA’ 

10. Direzione centrale Cultura e Sport  PAOLA PAVESI   
11. Consiglio Regionale/Presidente 
Commissione di Pari Opportunità  

 

12. Consigliere regionale di Parità FVG  ANNA LIMPIDO  
13. Autorità ambientale  NICOLO’ TUDOROV  
14. Autorità di Gestione POR FESR  LINO VASINIS 

Presente anche: FRANCESCA COLLE 
15. Organismo OI FEAMP  MONICA DE CATA  
16. Rappresentante regionale associazioni di 
Protezione ambientale  

MAURO D’ODORICO  

17. Autorità di Gestione PSR  KAREN MINIUTTI 
18. Dipartimento per le Politiche di Coesione 
(DPCoe) 

ROBERTA CECCARONI 
 

19. Agenzia coesione territoriale (ACT)  
 

ANNAMARIA POSO  
Presenti anche: EMANUELA BUSIGNANI, 
ARNALDO CALENDA 
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20. Dipartimento per la Programmazione e il 
Coordinamento della politica economica (DIPE) 

SIMONA GENOVESE 

21. Ministero dell’Economia e delle finanze –
Ispettorato Generale per i rapporti finanziari con 
l’Unione Europea (IGRUE)  

GAETANO IERARDI 

22. Dipartimento per gli Affari regionali e le 
autonomie (DAR) 

 

23. Ministero per l’Innovazione tecnologica e la 
Transizione Digitale (MITD) 

MARIANGELA ANTONELLA MASELLI 

24. Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti 
(MIT) 

FABRIZIO VITALE 

25. Ministero dell’agricoltura, della sovranità 
alimentare e delle foreste (MASAF)  

 

26. Ministero dell’Università e della Ricerca 
(MUR)  

GABRIELLA SORACE 

27. Ministero della Cultura (MIC) MASSIMO GUARINO 
28. Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza 
Energetica (MASE) – Dipartimento 
amministrazione generale, pianificazione e 
patrimonio naturale (DIAG)  

FABIO ANNUNZIATA 

29. Ministero delle Imprese e del Made in Italy 
(MIMIT)  

 

30. ANPAL – Agenzia Nazionale per le Politiche 
Attive del Lavoro  

TIZIANO INNOCENZI 

 

ALTRI COMPONENTI 
Ente Nominativo 

31. Confederazione Generale Italiana del Lavoro - 
Friuli Venezia Giulia (CGIL)  

 

32. Confederazione Italiana Sindacati Lavoratori 
– Unione sindacale regionale Friuli Venezia Giulia 
(CISL)  

 

33. Unione Regionale UIL del Friuli Venezia Giulia  ANTONIO RODA’  
34. Unione Generale del Lavoro - Friuli Venezia 
Giulia (UGL)  

 

35. Confederazione Sindacati Autonomi-FVG 
(CISAL)  

 

36. CONFSAL – Segreteria regionale Friuli 
Venezia Giulia  
 

 

GIANLUCA GIANNUZZO  
 

37. Confindustria del Friuli Venezia Giulia   
38. Associazione Piccole e Medie Industrie del 
Friuli Venezia Giulia-CONFAPI  

PATRIZIA LODESERTO 

39. Confcommercio FVG  LUCA PENNA 
40. Confesercenti   
41. CIA-Agricoltori italiani del Friuli Venezia Giulia   
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42. Federazione regionale Coldiretti del Friuli 
Venezia Giulia  

 

43. Kmečka zveza - Associazione regionale 
agricoltori  

 

44. Confagricoltura  GIOVANNI IMBRIACO  
45. Confartigianato FVG   
46. Copagri regionale del Friuli Venezia Giulia ENNIO BENEDETTI  

 
47. Lega delle cooperative Friuli Venezia Giulia   
48. Confcooperative del Friuli Venezia Giulia   
49. Associazione generale cooperative italiane 
Federazione Regionale FVG (AGCI)  

ANDREA CARLINI  

50. Unione regionale economica slovena 
Slovensko deželno gospodarsko združenje  

 

51. Università degli Studi di Trieste – Units;  GIANLUIGI GALLENTI  
52. Università degli Studi di Udine – Uniud   
53. Scuola Internazionale Superiore di Studi 
Avanzati – SiSSa  

GIOVANNI NOSELLI  

54. Consulta Disabili  
55. Comitato del Volontariato   
56. Ufficio scolastico regionale Friuli Venezia 
Giulia – Ministero dell’Istruzione - Ufficio per le 
scuole con lingua di insegnamento slovena 
presso Ufficio scolastico regionale  

ADRIANO PELLOS 

57. Tecnostruttura delle regioni per il Fondo 
sociale europeo  
 

OLIMPIA FIORUCCI  
 

58. ANCI - Associazione Nazionale Comuni 
Italiani Friuli Venezia Giulia  

LAVINIA CLAROTTO  

59. UNCEM – Unione Nazionale Comuni, 
Comunità ed Enti Montani  

 

60. Camera di Commercio Venezia Giulia   
61. Camera di Commercio di Pordenone-Udine  MARIA LUCIA PILUTTI  
62. Autorità di Certificazione  
 

PATRIZIA PETULLA’  
Presenti anche: DANIELE FUMOLO, GIULIO 
CATTARINI, SUSANNA CUSMA, EMANUELE 
ROMANO  

 

ALTRI PARTECIPANTI 

STAFF DIREZIONE CENTRALE FINANZE  
Ragioniere generale - ALESSANDRO ZACCHIGNA  
IVANO TREVISANUTTO 
ANNA BOSCAROL 
SABRINA GALANTIN  
MARTINA ZANETTI 
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ASSISTENZA TECNICA 

ANNA CARLA DARIO 
SILVIA MARCHIORO 
ROBERTA MODOLO 
MICHELA MOROCUTTI 

 

 

Ordine del Giorno 

  
1. Resoconto dell’attività svolta nel 2022;  

2. Stato di avanzamento del Piano Sviluppo e Coesione (PSC) della Regione autonoma Friuli 
Venezia Giulia;  

3. Approvazione delle previsioni di spesa; 

4. Approvazione dello stralcio del progetto PT01-Riqualificazione di Trieste Porto Lido – “Progetto 
di riuso delle aree del Porto Lido”; 

5. Focus sulla Sezione Speciale del PSC; 

6. Varie ed eventuali: Anticipazioni FSC 2021-2027. 

 

Saluti di apertura e introduzione  
 

Apre i lavori l’avv. Cacciaguerra (Autorità responsabile del PSC FVG) dando il benvenuto ai partecipanti 

alla seconda riunione del CdS e informando che lo stesso è regolarmente costituito, considerando che 

sono presenti 24 membri a titolo effettivo con diritto di voto su 30, raggiungendo pertanto la 

maggioranza richiesta dal Regolamento ex art. 4, c. 4. 

Interviene quindi per un saluto l’avv. Barbara Zilli (Assessore alle Finanze e Presidente del CdS PSC FVG) la 

quale dopo aver ringraziato i membri del CdS e salutato la dott.ssa Alessia Rosolen (Assessore al Lavoro, 

Formazione, Istruzione, Ricerca, Università e Famiglia del Friuli Venezia Giulia - Responsabile dell’attuazione 

della Sezione Speciale del PSC), ricorda che il PSC nasce come strumento diretto a favorire un coordinamento 

unitario degli investimenti previsti nei cicli di programmazione FSC che si sono succeduti negli ultimi vent’anni 

con l’intento di migliorare la qualità degli interventi e ottimizzare la spesa.  

Rammenta altresì che nell’ultimo anno l’attività dell’Autorità responsabile del PSC FVG è stata intensa e si è 

orientata principalmente su 4 direzioni ossia: l’adozione degli strumenti previsti dalla Delibera CIPESS 2/2021 

per rendere pienamente operativo il Piano in termini di gestione, controllo e monitoraggio periodico; la 

riprogrammazione delle risorse necessarie per la realizzazione degli obiettivi del Piano nei termini previsti 

dall’ordinamento vigente; la migrazione dei dati di monitoraggio per rendere unitario anche il sistema di 

consultazione dei dati; l’avanzamento della spesa, soprattutto relativa alla Sezione Speciale di più recente 

costituzione. 

L’Assessore ringrazia per i risultati raggiunti a vantaggio della Comunità regionale e riconosce gli sforzi atti 

alla creazione di uno strumento complesso, ma molto efficace perché trattasi di un elemento fondamentale 

per il raccordo tra le vecchie e nuove programmazioni, i fondi strutturali, il PNRR e le altre voci di finanziamento 
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all’interno di un sistema finanziario composito che richiede una corretta gestione per le ricadute in termini di 

crescita sul territorio. 

Auspica, infine, una futura programmazione rapida e rigorosa volta alla complementarietà tra i vari fondi a 

disposizione nonché una fattiva collaborazione tra Amministrazioni regionali, Enti Locali e Amministrazioni 

centrali statali ed europee al fine di coadiuvare le attività e fronteggiare le criticità contingenti vale a dire 

l’incremento dei costi dei quadri economici e degli investimenti. 

L’avv. Cacciaguerra prosegue la seduta avvisando che la stessa è registrata per permettere una più puntuale 

verbalizzazione dei contenuti e che due punti (il n. 3 e il n. 4) all’Ordine del giorno saranno oggetto di 

approvazione pertanto, ai sensi del Regolamento, sarà applicata la procedura di voto seguendo la pratica 

del consenso: l’approvazione si intenderà acquisita se non ci sono istanze di votazione espressa.  

Continua fornendo una breve sintesi dei contenuti affrontati durante la riunione di insediamento del CdS 

tenutasi il 9 dicembre 2021 ricordando che è stato un passaggio importante e cruciale per il PSC FVG 

poiché è stato dato l’avvio agli strumenti di funzionamento ed alla struttura del Piano facendo seguito a 

quanto previsto dalla Delibera CIPESS 19/2021. 

Dopo aver richiamato brevemente le ragioni istitutive, le norme, gli obiettivi, la struttura del PSC FVG e 

l’ammontare delle risorse coinvolte, l’avv. Cacciaguerra ripercorre l’ordine del giorno ossia: le attività 

svolta nel corso del 2022, l’avanzamento del Piano, le previsioni di spesa, lo stralcio del progetto Trieste 

Porto Lido, il focus sulla Sezione Speciale del FSC infine, nel punto varie ed eventuali, le anticipazioni 

2021-2027. 

 

Punto 1 - Resoconto dell’attività svolta nel 2022 

 

L’avv. Cacciaguerra presenta il resoconto delle attività svolte nel 2022 ripercorrendo i principali passaggi 

finalizzati all’attuazione degli adempimenti previsti dalla delibera CIPESS 2/2021 riassunti nelle slides 

(allegate al verbale). In sintesi: 

-redazione ed approvazione della Relazione di chiusura parziale, 

-redazione ed approvazione della Relazione di Attuazione Annuale (RAA); 

-approvazione della metodologia dei criteri di selezione per l’impiego delle risorse nell’ambito 
dell’Assistenza Tecnica; 

-redazione ed adozione del Documento di Sistema Gestione e Controllo (SI.GE.CO); 

-redazione ed approvazione del Documento Piano del PSC; 

-avvio della complessa attività tecnica, ancora in corso, di migrazione dei dati alla BDU 14–20; 

-sostituzione progettuale dell’intervento FRIDSDS001-FOCE a gestione commissariale con un altro 
l’intervento; 

-avvio dell’attività di supporto da parte dell’Assistenza Tecnica all’Autorità responsabile del PSC FVG. 

Il relatore prosegue comunicando che è stata intrapresa, inoltre, una ricognizione interna che ha portato 
all’individuazione, all’interno della Sezione Ordinaria, di un intervento finanziabile connesso al progetto 
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complesso Sistema Argo i cui obiettivi sono convergenti con quelli del PSC e in linea con la necessità di 
adozione delle OGV entro il 31.12.2022. Per questo progetto è stata chiesta alla Giunta Regionale 
l’approvazione della variazione del piano finanziario approvata dal CdS a seguito della procedura scritta 
d’urgenza e attualmente in attesa dell’approvazione da parte della Cabina di Regia; viene precisato che 
nonostante l’iter di approvazione non si sia ancora concluso i dati indicati nella presentazione odierna 
tengono conto di questa modifica al piano finanziario. 
 
L’avv. Cacciaguerra conclude l’intervento dichiarandosi soddisfatto del percorso intrapreso fino ad ora, 
sostenendo che il Piano dispone di una maggior solidità operativa rispetto all’anno scorso e in linea con 
gli obiettivi del legislatore D.L. 34/2019 e delibera CIPESS. 
 

Punto 2 - Stato di avanzamento del Piano Sviluppo e Coesione (PSC) della Regione autonoma 

Friuli Venezia Giulia 
 

Il dott. Trevisanutto illustra in dettaglio l’avanzamento finanziario e fisico delle due sezioni del PSC FVG, 

soffermandosi in particolare sulla Sezione Ordinaria poiché lo stato sull’avanzamento della Sezione 

Speciale verrà illustrato successivamente dalla dott.ssa Segatti (punto 5 dell’OdG).  

Seguendo le slides (allegate al verbale) mediante l’elaborazione dei dati reperiti da BDU 2014-2020, SGP 

2000-2006 e 2014-2020 e sistema locale MIFSC aggregati per sezione ed area tematica, viene data 

evidenza dell’avanzamento in termini di impegni e pagamenti al 31 ottobre 2022, del numero e del valore 

dei progetti conclusi e non, degli indicatori di ouput; vengono fornite altresì le motivazioni per cui alcune 

aree tematiche registrano percentuali di avanzamento meno significative, senza tuttavia pregiudicare 

l’attuazione del PSC.  

Viene sottolineato che sono stati considerati solo i progetti con quota FSC positiva e non i progetti che, 

pur appartenendo alle precedenti programmazioni, non avevano cofinanziamento del FSC, in linea con i 

criteri decisi a livello statale e utilizzati per l’attività di migrazione dalle Banche Dati 2007-2013 e 2000-

2006 alla BDU 2014-2020. Questa è la ragione per la quale il numero di progetti è inferiore rispetto ai 

dati presentati l’anno scorso. Il dott. Ivano Trevisanutto conferma pertanto che lo stato di avanzamento 

complessivo è soddisfacente per entrambe le sezioni. 

Il dott. Trevisanutto segnala la particolarità del progetto “Azioni di sistema” cofinanziato nell’ambito del 
Programma FSC 2014-2020 e collegato agli interventi della Ferriera di Servola, gestito direttamente da 
Invitalia che dispone di 2,5 milioni di Euro di risorse (nella presentazione dei dati odierna viene considerato 
nel numero di progetti e nel valore di costo ma non come impegni e pagamenti); il progetto non è inserito 
in alcun sistema di monitoraggio e l’Autorità del PSC FVG è ancora in attesa di conoscere dagli uffici 
statali le modalità di monitoraggio. 

Analizzando lo stato di avanzamento dei progetti non conclusi, in vista dell’imminente data del 31 
dicembre 2022, termine ultimo per il raggiungimento delle OGV, il dott. Trevisanutto precisa che si tratta 
di progetti che per la stragrande maggioranza sono in fase di chiusura (OGV già raggiunte) e che 
l’avanzamento degli impegni complessivo porta a considerare che entro la fine dell’anno venga garantito 
il conseguimento dell’obiettivo. 

Interviene la dott.ssa Segatti per l’esposizione dei progetti che si inseriscono nell’ambito del Progetto 

complesso ARGO, ripercorrendone le fasi istitutive, le procedure di attivazione, gli obiettivi e i valori degli 

interventi. Infine, illustra l’avanzamento finanziario al 31 ottobre 2022 in termini di impegni e pagamenti 

della Sezione Speciale del PSC FVG rammentando che la sezione ha di fatto preso avvio lo scorso anno e 
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che i progetti sono in fase di attuazione e alcuni in fase conclusiva per cui gli importi nei prossimi mesi 

saranno notevolmente più alti. 

I membri del Comitato non formulano osservazioni sul punto. 

 

Punto 3 - Approvazione delle previsioni di spesa 

 

Il dott. Trevisanutto, dopo aver fornito delucidazioni sul fomat tabellare relativo alle previsioni triennali di 

spesa così come da indicazioni Delibera CIPESS 2/2021, segnala che si rileva uno scostamento della 

spesa per l’annualità 2022 rispetto alle previsioni indicate l’anno scorso, in particolar modo per la Sezione 

Ordinaria. Ciò è dovuto, innanzitutto, come illustrato nella documentazione già trasmessa a supporto, al 

fatto che per alcuni interventi (in particolar modo l’intervento di bonifica della Ferriera di Servola) i 

pagamenti sono stati posticipati di un’annualità (OGV comunque già raggiunta) poiché vi è stato un 

ritardo nella consegna lavori. Un ulteriore motivo è legato alle attività di controllo dei giustificativi di alcuni 

progetti rilevanti in termini di spesa, attività particolarmente complesse hanno portato ad un 

rallentamento amministrativo. 

I membri del Comitato non formulano osservazioni sul punto. 

Il Punto 3 viene approvato. 

  

Punto 4 - Approvazione dello stralcio del progetto PT01-Riqualificazione di Trieste Porto Lido – 

“Progetto di riuso delle aree del Porto Lido” 

 

L’avv. Cacciaguerra presenta le motivazioni sottostanti la richiesta di stralcio del progetto PT01-
Riqualificazione di Trieste Porto Lido – “Progetto di riuso delle aree del Porto Lido” dal sistema di 
monitoraggio SGP rispetto al quale era stata già tramessa la documentazione a supporto. Nella sostanza 
viene proposto al CdS di eliminare anche la semplice evidenza formale del progetto siccome si tratta di 
un APQ mai avviato per il venir meno di presupposti amministrativi e dal punto di vista sostanziale e 
finanziario non coinvolge risorse PSC. 

I membri del Comitato non formulano osservazioni sul punto.  

Il Punto 4 viene approvato. 

 

Punto 5 - Focus sulla Sezione Speciale del PSC 

 
La dott.ssa Segatti (Vice direttore centrale della Direzione Lavoro, Formazione, Istruzione e Famiglia – 
Struttura attuatrice della Sezione Speciale del PSC FVG) espone in dettaglio la Sezione Speciale del PSC 
FVG. Illustra il contenuto della slides ripercorrendo brevemente l’excursus normativo e presentando i 
programmi specifici/interventi, l’avanzamento finanziario, fisico e procedurale articolato per aree 
tematiche e gli obiettivi da perseguire con le attività della Sezione Speciale che ricomprende interventi 
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afferenti all’occupabilità, alle qualifiche abbreviate, a percorsi di creazione di impresa, ad interventi 
formativi di istruzione tecnica superiore ed apprendistato, al rafforzamento del sistema formativo 
regionale e rinnovamento delle attrezzature didattiche degli enti accreditati. 
 

Punto 7 - Varie ed eventuali: anticipazioni FSC 2021-2027 

 
Il dott. Trevisanutto informa che la nuova programmazione FSC 2021-2027 è ancora in fase inziale e 
tuttavia sono state riconosciute delle anticipazioni a livello regionale, così come previsto dalla Delibera 
CIPESSP 79/2021. Alla Regione FVG sono state assegnate risorse per oltre 15 milioni di Euro volte a 
finanziare progettualità che avessero determinate condizioni soddisfatte e che nella fattispecie 
corrispondono a 6 progetti relativi a opere su edifici scolastici (manutenzione straordinaria, 
efficientamento energetico, adeguamento sismico); prosegue illustrando le caratteristiche principali, il 
costo e lo stato di progettualità degli interventi i cui dati saranno in un secondo momento inseriti nel 
sistema di monitoraggio SGP. 
 
Interviene la dott.ssa Roberta Ceccaroni (Dipartimento Politiche Coesione – Presidenza del Consiglio dei 
Ministri) la quale porta i saluti del Consigliere Palma e dopo aver auspicato un prossimo incontro in 
presenza ricorda che il ruolo del Dipartimento è quello di fornire supporto alle Amministrazioni e dare 
indirizzo e coordinamento per la migliore gestione di tutti i programmi sempre più integrati e 
complementari per evitare sovrapposizioni e valorizzare le peculiarità di ogni programma. 

Riprende la questione sollevata in precedenza circa la Cabina di Regia ricordando che l’ultima si è tenuta 
a luglio e considerando che vi è stato un cambio di Governo, auspica che ce ne sia un’altra nel breve 
periodo in cui poter portare in approvazione le riprogrammazioni approvate dal CdS.   

Per la questione dei progetti gestiti da Invitalia, è attesa un’attività di una ricognizione prevista dal D.L. 
50 relativa alle OGV ed alle eccezioni indicate all’art. 56 che rappresenterà per le Amministrazioni 
l’occasione di trovare una soluzione a tale problematica. A tal proposito chiede se ci sono stati pagamenti, 
richieste di pagamento o spese sostenute e il dott. Trevisanutto conferma che il flusso di risorse è stato 
direttamente tra i Ministeri e Invitalia. Conclude l’intervento segnalando che i risultati sono tangibili, il 
Programma procede verso la conclusione e si congratula con gli Uffici che se ne occupano per il lavoro 
svolto. 
 
Infine, l’avv. Cacciaguerra coglie l’invito per l’organizzazione del CdS in presenza ponendolo come 
obiettivo per il prossimo futuro, rammenta che l’Autorità del PSC FVG riamane in attesa di aggiornamenti 
soprattutto concernenti la Cabina di Regia e rinnova i ringraziamenti a tutti gli Uffici. 
 
La riunione ordinaria del CdS si conclude alle 11:45.  
 
Per maggiori informazioni in relazione ai punti dell’Ordine del Giorno discussi durante la riunione ordinaria 

del CdS PSC FVG si faccia riferimento alla presentazione in allegato.  

Tutta la documentazione approvata nel corso del Comitato viene pubblicata alla pagina: 

https://www.regione.fvg.it/rafvg/cms/RAFVG/GEN/programmazione/FOGLIA12/ 


